

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
ld. atrasado 10 "

Novelas

á cuartillo de real la entrega

La Dolores

Salomón

Luisa Bacará

Corazones de Oro

Julietta y Romeo

Treinta años

ó la vida de un jugador

Se admiten suscripciones á dichas obras en la librería de

Amengual y Muntaner

Cadena 2, donde se les facilitará el prospecto que contiene las bases y condiciones de la suscripción.

El estado del ejército

Hay la creencia de que los cuerpos destinados á la gran Antilla sufren tan numerosas bajas que á los pocos meses quedan en cuadro, y que á eso se debe la escasez de tropas de que para operaciones se ha dispuesto hasta aquí. Pues bien; tenemos á la vista un estado de fuerza de erigen particular, pero fidedigno, del segundo cuerpo de ejército (Las Villas) anterior sólo de pocos días al paso de alguna parte de él á Matanzas y la Habana para oponerse al avance de Máximo Gómez y Maceo y resulta que los batallones, escuadrones y baterías de dicho cuerpo de ejército tenían entonces la fuerza que se verá más adelante. La cual deben conservar aun, pues en estos dos meses últimos la mortalidad por enfermedades es como saben todos, muy escasa en Cuba.

Ahora he aquí un resumen de dicho estado:

Primera división. *Primera brigada.*—Batallón de Soria 800 plazas, San Quintín idem, Alfonso XIII 900, América 850, Alava 860, Vizcaya, 930, Barbastro 900, Castilla 950, cuarta compañía zapadores minadores 125, 11.º batallón artillería de plaza 700, comandancia de la Guardia civil 330, tercera batería de montaña 60, novena compañía de transportes á lomo 88, primera sección del escuadrón de Montesa 30, escuadrón de Sagunto, 59, idem de Pizarro 50, idem del Comercio, número 2, 100; voluntarios movilizadas y guerrillas locales 300. Total. 8.631.

Segunda brigada.—Batallón de Barcelona 1.003, idem de Bailén 760, idem de Canarias 1.008, infantería de marina 850, Cantabria 900 tres secciones del escuadrón de Montesa 65, idem de Treviño 80, Guardia civil 420, voluntarios movilizadas de la Habana 356, idem de caballería y guerrillas locales 400. Total, 5.042.

Tercera brigada.—Batallón de Saboya 864, Galicia 940, Las Navas 920, Zaragoza, 910, Extremadura 820, Guardia civil 300, voluntarios movilizadas de la Habana 482, escuadrón de voluntarios de Santo Domingo y guerrillas 150. Total, 5.336.

Segunda división. Cuarta división. Batallón de Cataluña 891, Isabel II 917, San Marcial 850, Bargas 965, Pavia 957, Borbón 836, Guardia civil 250, escuadrones de Camajuani 300, idem de Pavia 66, movilizadas de la Habana 270, bomberos 100, voluntarios y guerrillas locales 200. Total 6.602.

Quinta brigada.—Batallón de Mérida 980, España 893, Granada 860, Zsmora 800, Puerto Rico 1.000, Tetuán 900, Chiclana 800, escuadrón de la Princesa 740 (faltan la Guardia civil, artillería y guerrillas, etc.) Total aproximado 6.057.

Brigada de la Trocha.—Se carece de datos sobre su fuerza.

Resumen de las cinco brigadas, 32.621.

Es decir, que sin contar con la brigada de la Trocha, la Guardia civil, artillería y guerrillas, etc., de la quinta brigada, reunianse en Las Villas más de 32.000 soldados.

Se ve, además, que los 31 batallones de infantería que fueron de la Península con 900 ó 1.000 plazas por término medio, oscilan entre las 850 y 950, lo que supone una reducción apenas sensible dado el tiempo que muchos llevan de campaña. El que menos tiene (Bailén) cuenta aún con 760 hombres, y en cambio los hay con 1.000 (Puerto Rico), 1003 (Barcelona) y 1.008 (Canarias).

Pero al lado de esto vemos que la caballería salvo los escuadrones locales del Comercio y Camajuani, que aparecen completos, no presentan más que la mitad escasa de la fuerza que debería tener. De aquí salieron los de Sagunto, Montesa y Pavia con 150 hombres. Y presentan en línea solo 50 á 60, unos, y el que más 80 ó 90. Sin duda solo constan en el estado de los individuos que en esa fecha tenían ya caballos. Es decir, que los seis escuadrones, de sus 720 jinetes, tenían solo para prestar servicio 420.

Exactos eran, pues, los informes que sobre ese abandono en la organización de la caballería transmitieron los corresponsales.

¿Pero dónde se habían metido esos 32.000 hombres, que con la brigada de la trocha y demás fuerzas subirían lo menos á 36.000?

Pues según nuestros antecedentes, las dos terceras partes en guarniciones y destacamentos.

Menos mal que el general Weyler parece que no es partidario de ese sistema.

Pero bueno es publicar los datos precedentes para que el país se explique cómo y por qué han podido acontecer muchas cosas.

Al mismo tiempo es consolador saber que la mortalidad es escasa y que nuestros batallones están nutridos de fuerza, y por lo tanto en disposición de ser hábilmente empleados.

El submarino Goubet II.

M. Goubet, inventor del barco submarino, cuyos ensayos hicieron tanto ruido cuando se verificaron en Cheburgo en 1891, acaba de concluir otro nuevo submarino, al cual ha puesto por nombre *Goubet II*. Este es casi igual á su antecesor en su forma y disposición interior, pero el inventor ha introducido en el segundo varios perfeccionamientos en el mecanismo y en su estabilidad submarina.

El *Goubet II* tiene el casco de bronce formado por una serie de anillos y dos ojivas fundidas provistas de un armazón en sentido longitudinal y otra transversalmente. El espesor del bronce es de 22 milímetros en el centro del buque, disminuyendo gradualmente hasta siete milímetros que llega á ser en sus extremidades.

El nuevo submarino tiene una eslora de 8 metros y un ancho de un metro 75 milímetros en el centro.

Se sumerge y asciende á la superficie de las aguas ó bien permanece fijo en una profundidad dada, disminuyendo ó aumentando su densidad. A este efecto, existe en el interior un receptor de agua, el cual es vaciado por una bomba y lleno de este líquido por otra. Estas bombas funcionan por medio de dinamos y la corriente que acciona sobre ellos se abre y se cierra automáticamente, según las variaciones expresadas en un manómetro que indica la profundidad. La estabilidad parece se ha resuelto de una manera satisfactoria.

El *Goubet* se pone en movimiento por una hélice, la cual puede ser orientada desde el interior y sirviendo á la vez de timón. La hélice también funciona con la ayuda de un pequeño dinamo.

En las pequeñas profundidades se puede desde el interior del submarino ver lo que pasa en la superficie del agua, por medio de un telescopio con dos prismas de reflexión total. La atmósfera dentro del barco se mantiene en toda su pureza utilizando receptores de oxígeno, los que suplen de perfecta manera las pérdidas ocasionadas por la respiración de los tripulantes.

Lo que dice Pí y Margall

En *El Nuevo Régimen* el señor Pí escribe contra los disidentes de su partido lo que sigue:

«Con llevar siempre en los labios la revolución, ¿se la hace ni se la acelera? Con decir que no se quiere sino el procedimiento revolucionario, ¿se encuentran los medios de aplicarlo?»

Las revoluciones no se las hace fácilmente. Del año 43 al 54 nada pudieron los progresistas con haber tenido mano en el ejército por la influencia de Espartero. Del año 56 al 68 nada pudieron, con haber últimamente fiado su causa á Prim, que había venido de Africa coronado de gloria. Del año 75 al 95 nada pudieron, con haber sido tenaz en sus conspiraciones Ruiz Zorrilla, que en los primeros días de la restauración había logrado reunir en torno suyo 25 generales. Triunfó la revolución el año 54 por la iniciativa de O'Donnell, y el año 68 por la de Serrano y Topete. Circunstancias especialísimas provocaron los dos alzamientos.

Trabajemos en hora buena todos por allegar fuerzas, pero no alcucemos á las gentes con esperanzas que no abriguemos. No vayamos, por el deseo de probar que somos revolucionarios, á levantar partidas como la de Chóvar y llevar la desesperación y la miseria á honradas familias. No digamos que por el retraimiento ni por determinadas uniones se acelera en triunfo de la república, aseveración completamente falsa. No mintamos, seamos en todo sinceros y leales y no perdonemos ocasión ni medio de afirmar el partido en sus ideales y conservarle íntegro y fuerte.»

NOTICIAS

Del Extranjero:

Un sabio francés ha hecho curiosos experimentos para determinar los efectos de la luz sobre las plantas.

Colocó varias de igual tamaño y clase en cajas de cristal rojo, verde, azul y blanco.

A medida que avanzaba el tiempo, las de la

caja de cristales rojos habían crecido quince veces más que las de la caja con cristales azules, cuyas plantas permanecieron estacionarias. Indudablemente, los rayos rojos produjeron el efecto de un abono químico; pero la sensibilidad de las plantas creció hasta tal punto, que bastaba un soplo para hacer caer sus ramas.

Los rayos blancos dieron extraordinaria fuerza á los vegetales; pero no aparecieron flores, y los verdes no produjeron resultados tan favorables.

Las pruebas demuestran de modo concluyente que la luz roja favorece la asimilación de carbono y transpiración en las hojas, aumentando, por consiguiente, la circulación y nutrición.

Cerca de diez mil empleados en los ferrocarriles suizos han celebrado una gran reunión, acordando, en principio, declararse en huelga.

Dicha Asamblea ha dirigido, además, á las administraciones de las compañías una invitación proponiéndoles celebrar una conferencia con el comité central de la Asociación del personal de los ferrocarriles, á fin de hallar una solución en el conflicto de los salarios.

Si las compañías no lo aceptan ó si no puede conseguirse llegar á un acuerdo, el comité central de los empleados se encargará de tomar las medidas necesarias para organizar la huelga general.

Con bastante insistencia circula por Inglaterra la noticia de que la Reina Victoria se propone hacer un viaje por Europa para la próxima primavera.

Aquella prensa comenta la noticia, y hay quien pone en tela de juicio la existencia de tal proyecto. Lo que sí parece estar fuera de duda es la próxima partida de la Reina para Niza. La soberana inglesa saldrá de Portsmouth el día 9 de Marzo próximo, á bordo de su *yacht Victoria and Albert*, y desembarcará en Cherburgo, de cuyo punto se encaminará á Niza para reunirse con su hija, la Princesa Beatriz.

Después, si el viaje por varias cortes europeas ha de realizarse, se acordará entre la Reina y sus ministros la fecha y el orden que debe observarse en la excursión.

Un corresponsal, el de *The New York Herald*, comunica desde Londres á dicho periódico una noticia que es bastante grave, porque tiende á hacer palpable la responsabilidad en que ha incurrido el Gobierno inglés con motivo de la muerte del príncipe de Battenberg.

Parece ser que el verdadero instigador del viaje del príncipe fué el ministerio de la Guerra, que siempre insistió sobre la conveniencia de que fuera en la expedición un yerno de la reina Victoria, pues esto, en su sentir, impresionaría al rey los achantis.

El ministerio de la Guerra al reclamar esto no obraba por su cuenta, sino por la del jefe del ejército, lord Wolseley, que siempre ha tenido buen cuidado de poner en evidencia á los miem-

CUENTOS DE PERRAULT 41

Reina tenía veinte años cumplidos, sin contar los cien años que había estado durmiendo, así que su piel estaba un poco dura aunque bella y blanca, por lo que no había medio de encontrar en el corral un animal tan duro. Tomó pues la resolución, para salvar su vida, de degollar á la Reina y subió á su cuarto con ánimo de no retardarlo. Entró furioso, puñal en mano en el cuarto de la joven Reina; mas no queriendo sin embargo sorprenderla, la dijo muy respetuosamente la orden que había recibido de la Reina madre.

—Cumplida, dijo ella tendiendo el cuello, ejecutad la orden que nos han dado; iré á ver á mis pobres hijos que tanto he amado. Ella los creía muertos desde que se los habían quitado sin decirle nada.

No, no, señora, respondió enternecido el pobre cocinero, no moriréis, ni dejareis de ver á vuestros hijos, porque os llevaré á mi casa donde los he ocultado, y engañaré también á la Reina, haciéndola comer una corza en vuestro lugar.

La llevó en seguida á su cuarto, donde la dejó abrazando á sus hijos y llorando con ellos y fué á componer una corza que la Reina cenó con el mismo apetito que si hubiese sido la joven Reina. Estaba muy satisfecha de su crueldad y se preparaba á decir al Rey á su regreso

bros de la familia real, excepto cuando éstos podían contrariar á su propia ambición.

En el proceso que se sigue contra el periódico *La France* y la llamada lista de los 104, han intervenido en concepto de testigos el antiguo ministro Baihaut—hoy preso,—y el célebre agiotista Arton, cuya extradición concedió hace pocos días el Gobierno inglés.

La declaración de Baihaut impresionó á las gentes benévolas que forman parte de ese público abigarrado, ávido de emociones, aficionado á presenciar esta clase de debates.

De todos modos, es imposible dejar de experimentar cierta compasión hacia el exministro Baihaut, después de sus espantosos sufrimientos morales y de su larga expiación: su actitud ante el tribunal ha sido humilde, pero los que esperaban que denunciase á sus cómplices salieron descontentos, porque Baihaut dijo que había olvidado los nombres de todos, y añadió que la lista de *La France* era absolutamente falsa.

Arton se presentó indiferente, despreciativo é irónico, negándose á declarar. Su abogado, Mr. Louis Andrieux, tan conocido de la buena sociedad madrileña por su estancia en esa capital, donde representó á Francia en calidad de embajador, hizo esfuerzos para que su cliente saliese de la reserva en la cual se había encerrado; pero, á pesar de la habilidad de Mr. Andrieux, que es mucha, Arton se negó á intervenir en el debate, probablemente porque, habiendo permanecido incomunicado hasta ahora, no pudo conferencia con su abogado.

De las Provincias:

Dice un periódico de Jaén que en breve darán principio en la capital de la zona minera las obras para la construcción del hospital que piensa construir el señor marqués de Linares.

El famoso padre Corbató, después de pasar algunos días en Venecia al lado de don Carlos, ha llegado últimamente á Paris, donde fija por ahora su residencia.

En Sevilla van pidiendo limosna por las calles algunas de las cigarreras expulsadas de la fábrica de Tabacos, en vista del retraso de la orden de la Tabacalera para reinstalarlas en la fábrica.

El *Socialista*, órgano central del partido obrero, de Zaragoza publica un manifiesto en el que recuerda á sus correligionarios que se aproxima la fecha en que los trabajadores han de afirmar por séptima vez ante los poderes públicos y ante las clases privilegiadas su ardiente deseo de mejorar la situación económica del proletario.

Dicho documento, que está escrito en forma más moderada que el del año anterior, comienza así:

Conseguir de un modo completo el fin primordial que persigue la manifestación del 1.º de mayo, una legislación protectora del trabajo, no es obra de uno ni de varios años, sino que ha de ser el resultado de una viva y tenaz campaña, mantenida cada vez con más brío y con más decidido empeño.

Afirma luego que no han sido estériles las manifestaciones de los años anteriores, puesto que ya muchos obreros hay en Inglaterra, en Alemania, en Suiza y en los Estados Unidos que solo trabajan ocho horas, y además se ha logrado robustecer la solidaridad entre los trabajadores de todo el mundo.

Al verificar en el próximo mayo la séptima manifestación universal, añade, podemos estar convencidos de que la resistencia del Estado á

nuestras reclamaciones será menor y de que por lo tanto aumentarán los resultados obtenidos en los años anteriores.

Dicho manifiesto termina diciendo: «¡Viva el 1.º de mayo! ¡Viva la legislación protectora del trabajo! ¡Viva la jornada de ocho horas! ¡Viva la unión de todos los trabajadores del mundo.»

De las Islas:

Menorca

Ha terminado el carnaval durante cuyos últimos días se ha notado bastante animación así en las calles como en el Teatro Principal y sociedades recreativas, en las que se han dado bailes que, aunque lucidos no han alcanzado la brillantez de los años anteriores.

Pero la nota saliente ha sido la cabalgata que salió el lunes á postular á favor de la Beneficencia Domiciliaria recorriendo el curso previamente anunciado en la que se exhibieron algunos trabajos ingeniosos que llamaron la atención del público.

Componían la mascarada varias máscaras montadas, y lujosos carruajes, sobresaliendo entre ellos uno que representaba el emblema de la Caridad que más bien lo era de la humanidad enlazada por los vínculos de la paz universal, pues las máscaras que formaban el grupo vestían primorosos trajes indígenas representando las poblaciones características de las cinco partes en que se considera geográficamente dividido el mundo; otro conteniendo los principales aparatos de una fábrica eléctrica, vistiendo los que iban en él trajes de muy buen gusto y cuyos sombreros afectaban la forma de aisladores, distinguiéndose por soltar con verdadera prodigalidad chorros de agua aromatizada; otro representando un tren de bombas de incendio con su maquinaria y ocho bomberos con sus trajes correspondientes; otro figurando un acuario con variedad de peces, corales, algas marinas y un buzo en el fondo del mar: otro en forma de nido, figurando en él tres animales volátiles cuyos trajes llamaron la atención por lo ingenioso y pacientísimo del trabajo allí acumulado; y otro en el que iban una pareja de indios con preciosos trajes y adornos propios de la región asiática que representaba. Además de numerosos carruajes con máscaras cerraba el bullicioso cortejo uno con individuos de la Junta de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

Apesar de la aglomeración de gente en todas las calles del largo trayecto recorrido, no ha habido que lamentar ningún incidente desagradable.

—Ha empezado la predicación cuaresmal el Rdo. Padre Ferris, de la compañía de Jesús, en la parroquia de Santa María.

—Ha sido nombrado Notario eclesiástico de este archiprestazgo nuestro particular amigo D. Bartolomé Coll y Gamundi.

—El miércoles último llegaron á esta ciudad los padres de San Vicente de Paul, Cladera, Spel y Sabater, con el fin de predicar la Santa Misión durante la presente cuaresma.

—La sociedad *El gas* ha celebrado Junta General de accionistas.

Después de la aprobación del balance cerrado el 31 de Diciembre próximo pasado, procedió á la renovación de la Junta de Gobierno. Fueron reelegidos D. José Rullan y Mir, D. Jaime Colom Muntaner, D. Miguel Arbona Rullan, D. Miguel Coll Morrell y D. Guillermo Rullan Colom, y elegidos D. Andrés Albertí Pizá, D. Bernardo Forteza Aguilló, D. Pedro Mora Arbona y D. Sebastián Arbona Escalas.

—Ha salido con destino á Madrid el teniente

de navío D. Francisco Enseñat y Moroll, para tomar posesión del cargo de traductor-redactor del *Boletín* que publica el Depósito Hidrográfico del Ministerio de la Guerra.

—Ha sido suspendido de los cargos de concejal y de teniente de Alcalde de este Ayuntamiento D. Máximo Cadavit, en virtud de auto de procesamiento, dictado por el Juzgado de primera instancia de este partido, por desacato al Alcalde Sr. Baron de las Arenas.

De la Capital:

A cosa de las ocho de la mañana de ayer cesó de lloviznar y á mediados de la misma empezó á arreciar la furia del viento en términos de convertirse en huracán á las primeras horas de la tarde. La atmósfera se puso acelajada y al cerrar la noche se vió que se corrían las nubes en forma de que parecía que se iba á serenar.

La cantidad de agua caída entre el domingo y ayer (25'6 m. m.) es de todo punto insignificante, comparada con la que se necesita, pues en todo lo que va transcurrido del presente año á penas si han caído unos cuantos milímetros más y en épocas normales de otros anteriores se registraron 150 y hasta 200 m. m. llovidos en igual espacio de tiempo. No es extraño, pues, si los árboles y los manantiales se resienten de esta sequía, por cuanto en realidad las aguas obtenidas no son suficientes á reparar las deficiencias observadas.

Ha de ser provista por oposición la canongía vacante en esta Santa Iglesia vacante por fallecimiento del señor Juliá, correspondiendo el nombramiento al señor Obispo.

Hasta el día 20 de Marzo se admitirán solicitudes de los que aspiren á dicha prebenda.

Durante todo el día de ayer no tomó entrada ni salió ningún buque de nuestro puerto, por causa del fuerte vendabal que reinaba.

Ayer el Sr. Alcalde, en uso de sus atribuciones, ha dejado cesantes á los siguientes guardias municipales:

Guardias municipales: José Tomás Mir.—Bartolomé Llompert.—Martín Torrandell.—Bartolomé Terrasa.—Mateo Pujadas.

Guardia montado: Antonio Oliyer.
Serenos: Juan Más Martí.—Antonio Martínez Morell.—Gabriel Binimelis Carvera.—Miguel Mestres y Bordoy.

Para ocupar las vacantes á que han dado lugar las cesantías decretadas, han sido nombrados los siguientes:

Guardias municipales: José Fiol.—José Jaume.—Eusebio Pajol.—Gabriel Pons.—Mariano Eaguis.

Guardia montado: Antonio Salom.
Serenos: José Romualdo Sastre.—Lorenzo Barceló Ramis.—Mariano Torrens Expósito.—Matias Palmer y Más.

Hemos recibido un ejemplar de la «Memoria» leída en la Junta General celebrada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares el día 22 del actual, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Francisco Manuel de los Herreros.

En ella leemos que dicha asociación sigue cumpliendo y desarrollando el pensamiento piadoso y caritativo que se propusieron sus fundadores y al mismo tiempo marcha á su engrandecimiento obteniendo cada año modestas pero constantes ganancias que pronto permitirán realizar la disminución, en beneficio y auxilio de la clase pobre y menesterosa, de los intere-

ses relativamente módicos que hoy pagan los préstamos sobre ropas y alhajas.

Los beneficios obtenidos durante el año 1895, que es el que alcanza la «Memoria» ascienden á pts. 16.021,42, de las cuales se propone que sean aplicadas al fondo de reserva, 5000; á la amortización de gastos de instalación y mobiliario, 521'42 y las restantes 10.500 á fondo de construcciones. Con este reparto se tendrán 25.000 pts. de reserva, ó sea más de la mitad del capital desembolsado y para la reconstrucción del edificio en un día 16.197'75 que del mismo capital sobraron en 31 de Diciembre.

A las once, poco más ó menos de la mañana de ayer, entró de arribada en nuestro puerto dando fondo frente al Mirador, el vapor mercante *Bastiais*, de nacionalidad inglesa. Según indicios, el mal tiempo fué causa de su recalado.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Esporlas comunica la desgracia ocurrida el día 21 del actual en una fábrica de mantas de aquella villa, de cuyo hecho ya tienen noticia nuestros abonados.

—El Jefe de la del puesto de Lluchmayor, da cuenta de las diligencias practicadas por el Sargento de aquel puesto D. Cristóbal Cirer Ramis para descubrir al autor del robo de 957'50 pesetas cometido en la noche del 16 al 17 en una taberna de la villa de Algaida, las cuales han dado por resultado la detención de un joven de 23 años de edad, á quien se le ocupó el dinero robado. El detenido es hijo del dueño de la expresada taberna.

En el depósito del Tirador se hallan detenidas á disposición del que acredita ser el dueño, tres ovejas que fueron halladas abandonadas en el caserío de La Vileta.

Comisión Provincial

Sesión del día 22

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfil, Sans y Gelabert, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobó la nota de precios propuestos por el Comisario de la guerra para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos á las tropas del Ejército y de la Guardia civil durante el presente mes de Febrero.

Se acordó dirigir atenta comunicación al señor Administrador de Hacienda con objeto de que se sirva remitir ciertos datos que la Comisión Provincial considera necesarios tener á la vista al examinar las cuentas de fondos municipales de los pueblos de esta provincia.

Se autorizó al Ayuntamiento de Montuiri para invertir en la construcción de un puente en el camino vecinal de Lluchmayor, una subvención de 200 pesetas que le fué concedida para la reparación de los caminos vecinales.

Atendiendo á lo solicitado por el Alcalde de Muro, se acordó el desglose de ciertos documentos que obran en un expediente instruido el año 1892, y la remisión de los mismos á dicha autoridad local.

Vista una comunicación del Alcalde de Capdepera dando conocimiento de hallarse instruyendo expediente de prófugo á un mozo que según manifestación de su padre reside en Puerto Rico, se acordó manifestarle que á tenor de lo que dispone el artículo 88 de la ley de reclutamiento debe admitirse como causa legal para justificar su falta de presentación, la circunstancia de residir en las provincias españolas de Ultramar, y que por lo tanto el Ayuntamiento ha debido limitarse á practicar las necesarias averiguaciones para venir en conocimiento de si es exacta dicha manifestación, en cuyo caso en observancia de lo que dispone el artículo 84 el gobierno cuidará de que preste el servicio en el ejército de la provincia que reside si por su suerte le correspondiere servir en activo.

Se dió cuenta de cinco recursos interpuestos por igual número de vecinos de San José en solicitud de que se declare la nulidad de la cuota individual que les ha sido impuesta en el repartimiento vecinal de aquella villa correspondiente al actual ejercicio económico, acordándose desestimarles y que se tuviera en cuenta á lo resuelto por la Diputación sobre dicho particular en la sesión celebrada el día 9 de Noviembre último.

Se acordó la adquisición de varios efectos de utensilio para los Baños de San Juan de Campos.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom, celebró ayer la Corporación municipal sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce y veinte minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Se dió lectura á un oficio del señor Gobernador

que unos lobos rabiosos se habían comido á su mujer y á sus hijos.

Una tarde que andaba rodando, como ordinariamente por los patios del castillo para descubrir alguna carne fresca, oyó en una sala baja á Lucerito que lloraba porque su madre le quería castigar por alguna travesura y á la pequeña Aurora que pedía perdón para su hermano. La ogra reconoció la voz de la Reina y de sus hijos y furiosa por haber sido engañada, mandó á la mañana siguiente con una voz que hacía temblar á todos, que se llevase en medio del patio una gran cuba llena de víboras, sapos, culebras y serpientes para echar allí á la Reina y sus hijos, al cocinero, su mujer y su criado, dando la orden de que los llevaran con las manos atadas á la espalda. Ya estaban allí y se preparaban los verdugos á echarlos en la cuba, cuando el Rey, á quien no se esperaba tan pronto, y que había venido en posta entró á caballo en el patio y preguntó asombrado lo que significaba aquel horrible espectáculo. Nadie se atrevía á decirselo y la ogra rabiosa de ver aquello, se echó de cabeza en la cuba, donde fué devorada al instante por los muchos animales que había dentro. El Rey no dejó de sentirlo, pues era su madre; pero bien pronto se consoló con su linda mujer y sus hijos.

Moraleja

Aguardar por algún tiempo marido rico y galán, apuesto y de buen carácter es cosa muy natural. Pero esperarle durmiendo en vano cien años más, muchacha ya no se encuentra para tanto descansar. Esta fábula pretende enseñarnos además, que los lazos de himeneo no menos dulces serán porque se diferan; antes en ello habrán de ganar, Pero si hay tal entusiasmo por la fé matrimonial en las jóvenes solteras, ¿de qué modo habré de hallar valor en mí para irles con semejante moral?

dor de la provincia aprobando la suspensión dictada por el señor Alcalde, del acuerdo tomado por la misma Corporación en la sesión celebrada el día 10 del actual, por el que se acordó que pasara á manos de la Comisión de Fomento un oficio de D. José Cortés, contratista del arbitrio de los puestos de venta de la plaza de Abastos, pidiendo se modificaran algunas cláusulas de la contrata, acordándose por 15 votos contra 6, alzarse de la suspensión dictada ante la superior autoridad.

Se acordó la construcción de veinte grifos para las orquetas construidas en la calle de San Miguel.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Barberos se acordó el nombramiento de seis individuos para que formen parte de dicho Cuerpo.

Se dió lectura á un dictamen de la Comisión de Fomento, en el cual se propone que se exija al nuevo fiel contraste de oro y plata de esta ciudad, D. Bernardo Pomar, que presente el título de ensayador de metales que para el desempeño de dicho cargo exige la ley.

Pidió la palabra el señor Piña (D. Nicolás) y en un largo discurso, dijo que el señor Alcalde no podía dar posesión del nombrado cargo al referido señor Pomar, por no haber presentado dicho título, pidiendo además que se diese lectura al expediente de la toma de posesión.

Intervinieron también en la discusión los señores Moll, Sbert y otro señor Concejal, acordándose á propuesta del señor Piña por 13 votos contra 4, revocar la toma de posesión tomada por el susodicho señor Pomar.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Gobierno Interior, se nombró á D. Francisco Font, para el desempeño de la plaza de Inspector de viveres de esta Capital, mientras dure la enfermedad del señor Perez que la tenía á su cargo por haberse ofrecido dicho Sr. Font á desempeñarla gratuitamente.

Se acordó el levantamiento del plano de la rasante del caserío de la Vileta, por haberse quemado el que existía.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de obras.

Se acordó que pasara á la Comisión de Fomento, una proposición del señor Alcalde, proponiendo sean colocados en la Galería de Varones Ilustres de Mallorca los retratos de los generales de división D. Antonio Socías Don Joaquín Bennassar y D. Bartolomé Alemany.

Y después de algunos asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

Boletín Judicial

Causa por hurto

Ayer se vió en esta audiencia la causa instruida contra Bartolomé Oliver, acusado del hurto de 25 haces de gavillas de habas.

Según se desprende del sumario, y de las declaraciones prestadas ante la Sala, resulta que el procesado, en virtud de un contrato celebrado con su padre político, vivía en unas fincas embargadas, cuyas tierras de labor explotaba. Salvador Juan, á quien el juzgado nombró depositario, creyendo que el embargo era extensivo también á los frutos, dió parte á la guardia civil de que Bartolomé Oliver había hurtado los 25 haces de gavillas de referencia. El procesado por su parte niega que las sacara y las llevase á la era, pero de ningún modo con ánimo de perjudicar á tercero y sí como cosa que le pertenecía.

Comparecieron como testigos Salvador Juan, Jaime Femenias, Pedro Salas, Miguel Riera, José Cortés, Antonio Adrover y Juan Fullana Quetglas.

Dando por reproducida la prueba documental, el fiscal Sr. Renard, modificó sus conclusiones en sentido absolutario, fundándose en que el hecho de autos no constituye delito ni está penado en el Código.

D. Pedro Andreu, defensor del procesado, se mostró conforme con lo manifestado por el ministerio fiscal.

La Sala declaró el juicio concluso para sentencia.

X

Hoy á las once se la mañana se verá el recurso de alzada interpuesto por D. Nicolás Piña, como procurador de Don Melchor Barceló y D. Simón Bennassar, vecinos de La Puebla, de la Comisión Provincial, excluyendo de las listas electorales, formuladas por el Ayuntamiento de aquella villa, á Don Simón Bennassar y á Don Rafael Comptes.

A las doce vista del recurso deducido por Don Juan Rosselló Mayol sobre inclusión en las listas de compromisarios para senadores de Villafraña.

A las doce y media vista del recurso deducido por D. Francisco Riera Mayol sobre inclusión en las listas de compromisarios para senadores de Manacor.

También se verá la causa instruida contra Pedro Antonio Estelrich y otro sobre hurto.

X

El día 26 se verá en juicio por jurados la causa instruida contra Coloma Amengual, por tentativa de asesinato.

El día 27 se verá la causa instruida contra Jaime Bernal, por hurto.

El mismo día se verán los autos seguidos por La Vinícola Mallorquina contra doña Josefa Cazador y otros.

El día 28 se verá en juicio oral la causa instruida contra Gabriel Coll y otros sobre amenazas.

Y el día 29 se verá por jurados la causa instruida contra Catalina Riera y Francisca Rosa sobre infanticidio.

X

Un comerciante de caballos, francés, poseedor de unos *mostachos* que, por lo largos, causaban la admiración de todo el país en el cual ejerce su industria, está demandado ante los tribunales para que cumpla un contrato de compra venta.

—¡Sobarbios bigotes! ¿Se venden?

—Sí.

—¿En cuanto?

—En 10 francos.

—Trato hecho. Os compro la mitad. He ahí cinco francos.

El comerciante de caballos tomó riendo los cien sueldos y los entregó á la posadora; pero el propietario, que hablaba en serio, quería ejecutar inmediatamente el trato privando al chalan de la mitad de su bigote. No consintiendo éste ha sido demandado ante los tribunales donde ha de ventilarse si el bigote que causa la envidia de tantos hombres y la admiración de las mujeres ha sido realmente vendido, y si su poseedor tiene que conformarse con que el comprador le corte la mitad, ya que por ella entregó los cinco francos.

Bibliografía

El último número de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, publica el siguiente sumario. I. De los antitérmicos analgésicos, por el Dr. Schmitt, trad. por D. Gabriel Oliver.—II. De la cefalotripsia, por el Pr. Ternier, traducida por D. José Ogazón.—III. Revista de Medicina, por D. Antonio Marcús.—IV. Revista de Cirugía, por D. Enrique Fajarnés.—V. Revista de Otolología, por el Dr. Compaired.—VI. Revista de Bacteriología, por D. F. Toledo.—VII. Revista bibliográfica, por D. Pedro J. Matas.—VIII. Formulario, por D. J. Morey.—IX. Cuadro del peso y talla media de los niños en diferentes edades, por Hurbick.—X. Notas científicas.

Recuerdos mallorquines

Día 25 de Febrero

1803

Por orden del Obispo de Mallorca D. Bernardo Nadal y Crespi, ante el juez delegado especialmente Don Juan Muntaner García,

canónigo de esta Santa Iglesia, se abrió el proceso para la beatificación de Pedro Borguí, martirizado en Argel el día 30 de Agosto de 1634.

1772

El capitán Antonio Barceló después de practicar un crucero por la costa con los jabeques de su mando á caza de moros, entra en el puerto de Palma en donde permaneció dos días.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Jaime: exposición á las seis: á las nueve y media horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro; al anochecer, rosario, el ejercicio de la segunda palabra que habló nuestro Señor Jesucristo estando pendiente de la Cruz, con sermón que dirá el Padre Miguel Cerdá, ligotiano, y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, en la misa mayor, sermón cuaresmal á cargo del Rvdo. P. Restituto del Valle Ruiz.

En Santa Cruz, por la noche, sermón cuaresmal por D. José Ferrer de la Cuesta.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

TELEGRAMAS

A la hora de cerrar esta edición, continuaba interrumpida la comunicación telegráfica, á causa del temporal.

Pasatiempos

En un concierto. Después del segundo tiempo de un terceto para piano, violin y violoncello, pregunta una joven á su vecina:

—¿Ha terminado ya la pieza?

—No, hija mía; hay un tercer tiempo, puesto que se trata de un terceto.

X

En una feria se exhibe un carnero de ocho patas, y el dueño del barracón anuncia el fenómeno en estos términos:

—¡Aquí verán Vds. un animal extraordinariamente cuadrúpedo!

X

En el álbum de un pesimista: «En el mundo todo se hace mal, á excepción del mal, que siempre se hace bien.»

X

Margarita vá á casarse, y enseñan á un amigo el regalo de boda.

—¿Qué le parece á usted? le preguntan.

—Que el presente vale mucho más que el futuro.

Lecturas amenas

Una Maravilla Mecánica

No de otro modo debe calificarse el invento de que da cuenta el *American Machinist*, uno de los periodicos de los Estados Unidos que goza más sólida reputación. Falta saber si el hecho es cierto, si bien después del fonógrafo y del teléfono no es permitido dudar de nada.

El invento á que nos referimos es un motor denominado Kenc-Permington, que desarrolla una fuerza de 4-75 caballos y solo pesa ocho Kilogramos. Este nuevo motor ha sido aplicado á una bicicleta, á la cual comunicó una velocidad de 96 por hora.

El caso, pues, de que el hecho sea confirmado y definitivamente establecido, se habrá realizado un progreso cuyas consecuencias no pueden calcularse.

Una fuerza de más de cuatro caballos con

solo ocho kilogramos de peso, es seguramente, una potencia igual, si no superior, á la de las aves. Es decir, que de confirmarse las noticias que publica el *American Machinist* relativas á este nuevo motor, el problema de la locomoción aérea pedrá considerarse resuelto.

Las reseñas de este motor son, como hemos dicho, muy sumarias, para permitirnos hacer una apreciación algo razonada. Lo único que sabemos es que será movida por el petróleo, y que la electricidad jugará igualmente un papel importante.

Si se confirma cuanto llevamos dicho, los últimos años del siglo XIX serán señalados en la ciencia como uno de los mas importantes progresos mecánicos que se han realizado hasta ahora.

Sociedades y Corporaciones

Asistencia Palmesana

En el penúltimo baile de máscaras fué encontrado en los salones de la sociedad una pulsera de metal blanco y un boton de oro de los llamados de *Coteta*.

Dichos objetos están depositados en la secretaria y serán entregados á la persona que acredite ser su dueño.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 21.—Varones 1.—Hembras 3.

Día 22.—Varones 2.—Hembras 3.

Matrimonios:

Día 21.—Ninguno.

Día 22.—Ninguno.

Defunciones:

Día 23.—Bartolomé Servera Sureda, casado, 63 años, Molinar, cardiopatía.

Antonio Homar Vera, 3 meses, c. de Villalonga, bronquitis.

María Expósito, viuda, 78 años, Hospital, anemia.

Francisca Simonet Gordiola, casada, 55 años, Arrabal, catarro.

Francisca Oliver García, 2 días, c. del Aceite, sarampión.

Juana Marroig Bauzá, 6 meses, c. de Bosch, eclampsia.

Día 24.—Jaime Cortés Miró, 1 año, c. de la Peletería, sarampión.

Antonia Expósito, 1 mes, c. de los Olmos, por no ser viable.

Hospital provincial:

Día 23.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, 1 hembra.

Día 24.—Entradas, 7: 6 varones y 1 hembra.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay calajería parda.

Id. del horizonte.—Cargado en todo el círculo.

Dirección del viento.—N. muy fresco.

Estado de la mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pt.—Ninguna.

Incendencias.—Amaneció lloviendo, el viento había cedido algo dejando de ser huracanado como había sido durante la noche; la mar estaba picada del viento N. E. reinante y el horizonte calmoso y muy cargado. Durante la mañana refrescó de nuevo después de las siete horas que dejó de llover y despejó algo; por la tarde roló al N. y soplo con fuerza al ocaso no había variado.

El nivel de las aguas se sostiene elevado, el barómetro se inició de alza.

Noticias.—A las once y tres cuartos fundó en la bahía un vapor francés procedente de Argel con destino á Marsella llamado *Bastiais*, á quien el temporal hizo arribar para guarecerse.

Buques fondeados:

Día 24.—Ninguno.

Buques despachados:

Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Mataderos:

Día 24.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyas, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 1.—Borregos, 0.—Corderos, 87.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 1.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 86.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Compra y venta de libros antiguos y modernos.—Brossa, número 22, Palma.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que sigue desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8¹² mañana, 2¹⁵ y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6¹⁵ mañana y 5³⁰ tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6²⁷ mañana, 12¹⁵ y 5⁴⁵ tarde.

Palmas 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), y de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo), Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. **Mayo:** Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sancellas. Domingo 30, Manacor y Binisalem. **Julio:** Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. **Agosto:** Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. **Septiembre:** Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. **Abril Octubre:** Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. **Noviembre:** Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	Puntos de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig . . .	Pelaires 98.	2 tarde	7 mañ*
St' Arracó . .	Pelaires 98.	2 >	7 >
Capdallá . . .	Santacilia.	2 >	8 >
Calviá	Santacilia.	2 >	8 >
Esporlas . . .	P. del Olivar.	2 >	9 >
Establiments .	P. del Olivar.	2 >	9 >
Estallenchs . .	P. del Olivar.	2 >	9 >
Banyalbufar . .	P. del Olivar.	2 >	9 >
Puigpunyent . .	P. del Olivar.	2 >	9 >
Valldemosa . .	S. Miguel 84.	2 >	8 >
Deyá	S. Miguel 84.	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel 80.	2 >	8 >
Bunyola	S. Miguel 80.	2 >	8 >
Lluchmayor . .	Banlo 6.	2 >	8:30
Santanyi	Banlo 6.	2 >	8:30
Campo	Banlo 6.	2 >	8:30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 >	8:30
Sta. Eugenia . .	P. de S. Ant.	2 >	8:30
Felanig	Mercadal 18.	2 >	6 mañ*
Algaida	Mercadal 13.	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal 13.	2 >	6 >
Porreras	Mercadal 13.	2 >	6 >

Hojas del Calendario

FEBRERO	FEBRERO
Luna llena el 28	Luna llena el 28
Cuarto menguante el 6	Cuarto menguante el 6
Sale el sol á las 6:39	Sale el sol á las 6:33
Pónese á las 5:48	Pónese á las 5:49
HOY	MAÑANA
25	26
1829.—Nace en Baeza (Córdoba), el poeta satírico Antonio Alcalde Valladares	19-6.—Batalla de Benevento
MARTES	MIERCOLES
55 San Matías 311 apóstol	56 San Cesáreo 310 méd., y la B. Julia de Certaldo vg. agustino

LIQUIDACIÓN POR FINAL DE TEMPORADA

por todo el mes de Febrero en el establecimiento de Pañería, Sastrería, Lencería y artículos para señora de BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Deseando su dueño dar salida á sus muchas existencias ha resuelto hacer notables rebajas de precios en todos sus géneros—Galera 6, 8, 10, 12.—Plaza de Coll 91, 92, 93.

FRENTE Á LA PARADA DEL TRANVIA

15-5-a

GRAN BARATURA POR LIQUIDACION

EN LA PRINCESA

PLAZA DE ANTONIO MAURA 15.--(ANTES COPIÑAS)

Se venden las existencias á precios nunca vistos.

No más vello

Los Polvos cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantáneo e intalbre conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre, sin que vuelva á reproducirse.—Precio, 2 50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borrrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes le remiten por correo certificado á cualquier punto de España, mandando una libranza de Giro Mutuo de valor 3 pesetas. 10-v-m-7

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C^o, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifates, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR
E. FORMIGUERA Y C^o
Tallers, 22.—BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

BILLAR.—Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres. Informarán calle del Sindicato, número 34, fábrica de gassecas. 8-3

ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Darán razon en el principal. vs.

Algarrobos

Se venden en el huerto del «Francés» frente á la estación del Ferro-carril. 6-2-v-s

ALQUILA.—Una casa zaguan y un primer piso con todas las comodidades apetecibles, con cuadra coladuría, terrado, etc., situada en la calle de Duzay, número 4.

Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han de venta en el predio «Torre de Puigdorfilla» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta, pitachos, almendros, melocotoneros y cerezos de variedades escogidas.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.^o
VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Progreso y Veracruz

con escalas en Canarias, Mayaguez y Ponce

Saldrá fijamente de este puerto el día 27 de Febrero el nuevo y gracioso vapor de acero clasificado 100 A. 1 del Lloyd

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS, representantes de la Compañía en Palma.



LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS
A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad

Dormitorio de San Francisco, 3 principal
Barcelona

Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000

Director gerente: Don Fernando de Delás

ex-Diputado á Córtes, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siniestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894:

3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05

En Palma: 4.000 pólizas en curso.

Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

365-14

Relojería de Juan Buadas

Ofrece al público un variado surtido en despertadores y relojes de bolsillo de las más acreditadas marcas. Composturas de todas clases en relojes é instrumentos matemáticos á mitad de precio.

4 UNIÓN 4—AL LADO DE LA SUBASTA

j-d



CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.

Se curan con el licor de Gresa Rover.

CUATRO REALES FRASCO

Imprenta de Amengual y Muntaner

PERDIDA.—Se ha extraviado una carpeta conteniendo un tratado de Aritmética y Algebra por Botia. Pueden presentarlo á esta imprenta y en la misma se le gratificará el hallazgo.

Para Ponce

Saldrá á últimos del mes de Febrero la polacra goleta

Suerah

de esta matrícula, capitán Don José Coll.

Admite un resto de carga á flete. Para informes Bernardo Estela, Marina 62, (frente al cuartel de Caballería.) 14-9-a

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para más informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de inc. Rectoría 12. mi-s

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, garita razon.

ALQUILER.—De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

PARÁ SAN JUAN DE PUERTO RICO

Saldrá á últimos del mes de Febrero el bergantín goleta

VIRGENES

de esta matrícula, capitán Don José Jofre.

Admite un resto de carga á flete. Para informes, Bernardo Estela, Marina 62 (frente al cuartel de Caballería.) 14-11-a

VENTA.—De tres mesas-bancos, casi nuevos, para escuela. Se darán á precios sumamente baratos. Dirigirse, Baratllo 14, 1.º 3-2

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, inapetencia, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Pépsico MALUQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.